

《decide的固定搭配短语及用法》

在英语中，“decide”是一个非常重要的动词，它表示“决定”或“判定”的意思。这个词在日常交流、学术写作以及商业场合中都极为常见。然而，“decide”并非单独存在，它经常与一些固定搭配短语结合使用，以表达更丰富的意义。



一、Decide的固定搭配短语

1、Decide on/upon sth：表示在某事上作出决定。

例句：After much deliberation, the committee decided on the project's budget.
经过多番讨论，委员会决定了项目的预算。

After lengthy discussions, we finally decided on/upon the date for the trip. 经过长时间的讨论，我们最终决定了旅行的日期。

2、Decide to do sth：表示决定做某事。

例句：I've decided to quit my job and start my own business.

我决定辞职，开始自己的事业。

I've decided to start learning a new foreign language to improve my language skills. 我决定开始学习一门新的外语，以提高我的语言能力。

3、Decide against sth/sb：表示反对某事或某人。

例句：After careful consideration, the board decided against the proposed merger. 经过慎重考虑，董事会决定反对提议的合并。

After careful consideration, we decided against his suggestion. 经过深思熟虑，我们决定不采纳他的建议。

4、Decide in favor of sth/sb：表示支持或赞成某事或某人。

例句：The judge decided in favor of the plaintiff, awarding him compensation. 法官判决支持原告，判给他赔偿金。

5、Decide by/on sth：通过某物或某事作出决定。

例句：The manager will decide by the end of the week whether to accept the offer. 经理将在本周末决定是否接受报价。

二、Decide的用法

1、及物动词用法：其后可以直接跟宾语，表示决定的内容。

例句：She decided to accept the job offer. 她决定接受这份工作。

2、不及物动词用法：其后需要加上介词或副词来表达决定的内容或方向。

例句：The team hasn't decided yet where to have the next meeting. 团队还没有决定下次会议在哪里举行。

3、用于被动语态：

虽然“decide”通常用于主动语态，但在某些情况下，它也可以用于被动语态，表示某决定是被作出的。

例句：The final decision was decided by the board of directors. 最终决定是由董事会作出的。

